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■ Guardados en Educación, más de mil millones; SCT, la que más acumula

■ Excluidos de la educación superior advierten que instalarán plantón en la SEP

■ 23 y 34ISRAEL RODRÍGUEZ Y FERNANDO CAMACHO SERVÍN

Trabajadores
de Mexicana
podrían ceder
sus prestaciones
■ Ante la crisis ofrecen
sacrificios salariales e
incluso plazas terrestres

■ Empresas de EU
reclaman la devolución de
12 aviones arrendados

■ El problema, provocado
por la administración, dice la
Federación Internacional de
Trabajadores de Transporte

Apoyará la ONU
a mujeres presas
en Guanajuato
por abortar

■ Criminales buscan ‘‘aterrorizar’’ a ciudadanos y autoridades, admite Blake

Narcobloqueos desquician Monterrey; riña
en penal de Matamoros deja 14 reos muertos  

Grupos del crimen organizado obstruyeron numerosas vialidades en los municipios de Escobedo, San Nicolás de los Garza y Apodaca, todos conurbados a Monterrey. Los cierres a la circulación
habrían sido para impedir un operativo de la Armada con que se buscaba capturar a presuntos narcotraficantes. Los delincuentes usaron tráileres y automóviles particulares ■ Foto Notimex

■ Varadas en la carretera, cientos de personas que se dirigían al aeropuerto Mariano Escobedo
■ Integrantes de Los Zetas y del cártel del Golfo se disputan el poder en la cárcel fronteriza

■ 11CARLOS GARCÍA, CORRESPONSAL

■ 2 a 4DAVID CARRIZALES Y FABIOLA MARTÍNEZ

■ 24 y 25FABIOLA MARTÍNEZ
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El alcalde de Acapulco tiene el apoyo de Beatriz Paredes y del ex mandatario Rubén Figueroa 

Manuel Añorve Baños, candidato priísta de unidad a la 
gubernatura de Guerrero 

En enero próximo contenderá contra el abanderado de la posible alianza entre PRD y PAN 

ROBERTO GARDUÑO 
Periódico La Jornada 
Sábado 7 de agosto de 2010, p. 12 

Manuel Añorve Baños, alcalde de la ciudad de Acapulco, fue designado candidato priísta de unidad al gobierno del 
estado de Guerrero para la elección que se realizará el próximo 30 de enero. La elección del político oriundo de 
Ometepec se concretó ayer en la sede nacional del PRI, donde Beatriz Paredes Rangel, presidenta nacional del 
partido, le informó de la determinación, en la que coincidieron su primo el senador Ángel Heladio Aguirre Rivero; 
el líder del Congreso local, Héctor Vicario; el diputado federal Mario Moreno y el presidente mnicipal de 
Chilpancingo, Héctor Astudillo, los otros precandidatos. Añorve Baños, quien contó en todo momento con el 
respaldo de Paredes Rangel –con quien trabajó en la 58 Legislatura de la Cámara de Diputados– recibió también 
el apoyo del ex gobernador Rubén Figueroa. 

La designación del candidato priísta se dio en un contexto controlado precisamente por la intermediación de 
Figueroa y la participación de la presidenta nacional del PRI, porque se preveía que en la disputa, el senador Ángel 
Heladio no aceptara el nombramiento. Probablemente Añorve Baños se enfrentará a la fórmula de la alianza entre 
el sol azteca y la derecha panista, que ya negocian el nombramiento de un abanderado de unidad para tratar de 
frenar el creciente respaldo popular que se ha ganado en la última década el candidato del PRI, desde que fungió 
como presidente municipal interino hasta la fecha. Ayer, antes de anochecer, el candidato priísta informó que 
Beatriz Paredes le había confirmado su nuevo estatus, y sobradamente agradeció a sus oponentes en el proceso de 
selección interna por designación. 

Emocionado, anunció que hoy presentará ante el cabildo acapulqueño su solicitud de licencia para iniciar el 
trabajo de precampaña, que lo llevará a recorrer Guerrero, y, posteriormente, en cumplimiento de los tiempos 
electorales del estado, comenzar la contienda por la gubernatura. El objetivo de la dirigencia nacional priísta al 
elegir a Añorve Baños como candidato es arrebatar el gobierno a la corriente del actual mandatario Zeferino 
Torreblanca, quien –por su propriísmo– se enfila a la derrota de las siglas que lo llevaron al poder, las del PRD. 

Por ello, la alianza que ha roto los parámetros ideológicos entre PRD y PAN pretende sumar votos y hacerle frente 
a Añorve, quien anoche aseguró que por el grado de madurez que demostraron sus rivales en la contienda interna, 
el triunfo electoral se vislumbra con claridad, sobre todo cuando en menos de seis años Torreblanca se encargó de 
desmoronar la alternancia. 

El candidato insistió en que en el PRI no hubo negociación misteriosa, porque se privilegió la ruta de la razón, no 
la del enfrentamiento. Advirtió que no se enfrascará en reyertas estériles con sus rivales en la elección, y que 
ganará con trabajo, sin apostar a los errores de otros partidos y con el respaldo del voto ciudadano. 
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El Panal no descarta hacer alianzas con otros partidos 

El SNTE no debe ser ajeno a los comicios de 2012, dice un 
dirigente 
LAURA POY SOLANO 
Enviada 
Periódico La Jornada 
Sábado 7 de agosto de 2010, p. 34 

Los Cabos, BCS, 6 de agosto. El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) no puede ni debe ser 
ajeno a la política ante una sociedad y un país en constante cambio, afirmó Fermín Trujillo Fuentes, coordinador 
del Comité Nacional de Acción Política del gremio, quien agregó que no podemos quedarnos estáticos cuando se 
mueve todo lo que está afuera de la escuela. Al concluir el seminario La nueva sociedad, una nueva educación y 
una nueva política, aseguró que si el sindicato, que encabeza Elba Esther Gordillo, no está donde se toman las 
decisiones, los grandes intereses te pueden aplastar. Trujillo Fuentes, quien asimismo es secretario general del 
Partido Nueva Alianza (Panal), agregó que el SNTE aún no tiene candidato para 2012, porque no vemos una 
propuesta que nos aglutine; sin embargo, no descartó la construcción de alianzas políticas con otros partidos. 

Aseguró que los analistas y académicos reunidos en el seminario –como el ex canciller Jorge G. Castañeda, 
Antonio Navalón, presidente de América 20-10, y Esteban Moctezuma, presidente ejecutivo de Fundación Azteca– 
concluyeron que es necesario que el sindicato sea una organización fuerte y aliada del cambio que se debe dar en el 
país. Para nosotros es un llamado a un compromiso que vamos a asumir. 

En el encuentro, donde además de temas educativos, se abordaron seguridad nacional y crimen organizado, 
partidos y sistema político, resultados y escenarios electorales hacia 2012, afirmó que se nos presentaron 
planteamientos inmediatos y futuro que podrán ser empleados por nuestros legisladores. 

En el último día de trabajos, dirigentes sindicales del país e integrantes del Comité Ejecutivo Nacional del SNTE 
participaron en un taller que impartió Roberto Wong, ex director del Registro Nacional de Electores del Instituto 
Federal Electoral. 

Wong explicó que en los pasados comicios del 4 de julio, en siete estados se dio una alternancia que refleja una 
insatisfacción del electorado, lo que sucede con todos los partidos, pues los resultados indican que lo que era del 
PAN pasó al PRI; los votos de éste pasaron a la alianza PAN-PRD, y los del PRD al PRI. 
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Ir a apertura del Congreso, deber del Presidente 
ROBERTO GARDUÑO 
Periódico La Jornada 
Sábado 7 de agosto de 2010, p. 14 

El presidente Felipe Calderón Hinojosa tiene la obligación constitucional y ética de acudir a la apertura del 
periodo de sesiones en las cámaras del Congreso de la Unión, refirió Porfirio Muñoz Ledo, presidente de la 
Comisión de Relaciones Exteriores en la Cámara de Diputados. Es una obligación universal que el jefe de Estado 
abra el periodo de sesiones en las cámaras, no hay ningún lugar en el mundo donde no pase; ésta es una de las 
grandes estupideces de la transición mexicana, simplemente porque son presidentes ilegítimos y no se atreven a 
enfrentar al Congreso, dijo. El legislador petista opinó que las inasistencias del Presidente significan la ruptura de 
la relación formal entre los poderes Ejecutivo y Legislativo, y señaló que esa situación es resultado de una 
profunda incultura constitucional: La entrada de Calderón al poder fue con calzador. Este es un gobierno que tiene 
ilegitimidad de origen. Y que no venga al Congreso a la apertura del periodo de sesiones es una anomalía política 
que da cuenta de las carencias de las instituciones. A su vez, el diputado Mauricio Toledo, del PRD, dijo que 
Calderón tiene la responsabilidad ética y política de presentarse ante la máxima soberanía del país a explicar por 
qué ha conducido a la República a un estado de desorden y crisis que no tiene precedente. 

 

Chiapas se transforma por su apoyo, le dijo el gobernador 

Calderón destaca resultados de labor conjunta con Sabines 

El jefe del Ejecutivo federal inauguró un hospital y un banco de sangre 

ÁNGELES CRUZ MARTÍNEZ 
Enviada 
Periódico La Jornada 
Sábado 7 de agosto de 2010, p. 14 

Tuxtla Gutiérrez, Chis., 6 de agosto. En una gira de trabajo en la que abundaron los elogios y las porras, el 
presidente Felipe Calderón Hinojosa señaló que Chiapas es el mejor ejemplo de que con el trabajo en unidad se da 
lo que la gente necesita y se concretan las metas en diversos ámbitos, principalmente en salud. Al inaugurar el 
hospital general de Villaflores, en la región de La Fraylesca, el mandatario resaltó que resultado del trabajo 
hombro con hombro entre el gobierno federal y el estatal –que encabeza Juan Sabines–, Chiapas estará entre las 
entidades que alcanzarán la cobertura universal de salud en este año o, a más tardar, el próximo. Subrayó la 
importancia de la inversión que se ha realizado en este ámbito a escala nacional. Podemos tener muchos 
problemas y muchos desafíos en el país, pero lo primero es la salud. Dijo que en los tres años y medio de su 
gobierno se han inaugurado o remodelado casi mil 800 clínicas y hospitales; es decir, más de una diaria, casi 10 a 
la semana. 
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Calderón encabezó tres actos durante su visita a Chiapas, en los cuales, además del hospital general, inauguró un 
banco de sangre en esta ciudad, y en el municipio de Ocozocoautla, el tramo carretero de la autopista que une a esa 
localidad con Arriaga. Estuvo acompañado por los secretarios de Salud, José Ángel Córdova; de Comunicaciones y 
Transportes, Juan Molinar Horcasitas, y el comisionado de Protección Social en Salud, Salomón Chertorivski. En 
cada acto fue recibido con porras organizadas por empleados del gobierno del estado, quienes de esa manera 
hicieron eco del agradecimiento que reiteradamente expresó Sabines al jefe del Ejecutivo por su apoyo al 
desarrollo de la entidad. 

Incluso recordó que el michoacano ha visitado el estado en 18 ocasiones y nadie ignora que si Chiapas se 
transforma es por el apoyo de Calderón, al que llamó rector heroico de México y estadista de la libertad. 

Las obras inauguradas implicaron una inversión federal y estatal por más de 2 mil 336 millones de pesos. 
Calderón destacó la importancia del hospital general de Villaflores, el cual ofrecerá, por primera vez en la región 
de La Fraylesca, servicios de terapia intensiva y estudios de imagen, como tomografía. 

La unidad cuenta con un mastógrafo, con el cual las mujeres de la región tendrán acceso a las pruebas de 
detección de cáncer de mama; aunque ni el presidente ni Córdova Villalobos explicaron si también se ha podido 
contratar al personal médico especializado que se requiere para el manejo de los nuevos equipos y servicios. 

Al abundar sobre la cantidad de clínicas y hospitales construidos en el sexenio, Calderón ofreció como meta que en 
este año del bicentenario de la Independencia y del centenario de la Revolución se alcance la cifra de 2 mil 10 
obras hospitalarias nuevas o reconstruidas. 

Más tarde, los funcionarios inauguraron el tramo carretero que forma parte del corredor transístmico que unirá al 
Golfo de México con el Pacífico. 

Calderón comentó que la vía ya está en funcionamiento, pero que a causa del proceso electoral de julio pasado se 
había pospuesto la ceremonia inaugural. 

Después, en la capital del estado, el mandatario comentó sobre la importancia del banco de sangre que inicia 
operaciones. Por sus características y la tecnología, es el más importante que tiene la región sur-sureste de la 
República. 

Representa, dijo, un apoyo para avanzar en las acciones que se requieren para abatir la mortalidad materna, por 
ejemplo. Por la carencia de mecanismos de disposición de sangre no es posible atender a mujeres que sufren 
complicaciones durante el embarazo y parto, sobre todo hemorragias que las llevan a la muerte. 

De aquí, Calderón salió rumbo a Colombia, donde este sábado asistirá a la toma de posesión de Juan Manuel 
Santos. 
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El Presidente adelanta que habrá nueva política de Estado en materia de seguridad 

Falta interacción con los medios sobre estrategia contra 
delincuencia: Calderón 

Se necesita el apoyo de la prensa para alcanzar mejores resultados en lucha antinarco, señala 

ROBERTO GARDUÑO 
Periódico La Jornada 
Sábado 7 de agosto de 2010, p. 9 

El gobierno federal carece de una interacción con los medios de comunicación en torno a la estrategia de combate 
a la delincuencia organizada, aceptó el presidente Felipe Calderón Hinojosa, quien adelantó que su administración 
se enfoca a generar una política de Estado en materia de seguridad. El jueves pasado, en el salón Blanco de la 
residencia oficial de Los Pinos, el Ejecutivo federal se reunió con propietarios y directivos de medios de 
información escrita y electrónica, a quienes expuso: Reconozco que el gobierno ha fallado y no ha sabido 
transmitir, informar y comunicar con precisión la dimensión de este problema, su estrategia, cuáles son sus 
objetivos y cuál es el sentido y propósito de sus acciones. Una de las debilidades ha sido, claramente, la falta de 
interacción con ustedes sobre estos temas; el no ser fuente de información fluida, constante y debidamente 
contextualizada. En su amplia exposición, el mandatario adujo que en el proceso democrático y la conquista de la 
libertad de expresión se ha presentado un natural distanciamiento entre los gobiernos. 

La crítica en México al gobierno, en particular al federal, es intensa. Pero eso no debe llevarnos a omisiones en la 
narrativa del problema. En esa narrativa hay una verdad elemental que no podemos perder: el verdadero enemigo. 
La amenaza contra la sociedad son los criminales, no es el gobierno, por lo menos no en este caso. Creo que un 
primer paso es no perder las referencias de quienes son no sólo los malos, sino los sanguinarios de la película, y 
ellos son los criminales. También expresó que los medios están expuestos a convertirse en conductos para que las 
organizaciones criminales hagan llegar sus mensajes, y eso los ubica en una situación de gran vulnerabilidad. Se 
necesita una política de seguridad que trascienda una administración específica y que comprometa a todos los 
actores para alcanzar el México de paz, leyes y justicia. Sólo así la política de seguridad se convertirá en una 
verdadera política de Estado. El gobierno federal, por sí solo, aisladamente, no puede ni debe terminar esta tarea; 
se requiere corresponsabilidad y una acción seria y decidida de todos los órdenes del gobierno. 

Al igual que las instituciones democráticas del país, la libertad de expresión y los medios de información están 
amenazados por la criminalidad. México, dijo, nuevamente necesita el apoyo de los medios para alcanzar mejores 
resultados en la lucha por restituir la seguridad pública. Hoy más que nunca su participación es imprescindible, 
porque la criminalidad se erige como clara amenaza, como he dicho, a la propia libertad de expresión. Ofrezco 
facilitar también el acceso a la información puntual con que contamos, algo que ha sido reiteradamente reclamado 
al gobierno, para que los medios puedan cumplir con su imprescindible labor de informar a la sociedad.  

El mandatario aseveró que sí existe una estrategia de comunicación de los grupos delictivos para posicionar sus 
mensajes, mediante acciones de intimidación y agresión de extrema violencia. 
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“En esencia, una línea más o menos visible podría ser la búsqueda de intimidar y paralizar. Intimidar y paralizar a 
sus adversarios para que les dejen el paso libre en las comunidades o territorios que pretenden dominar de 
manera exclusiva; a los ciudadanos para someterlos, extorsionarlos, y a la autoridad también para paralizarla, 
someterla e incluso para ponerla a su servicio. “Quiero reiterar que ésta no es sólo una batalla, ni probablemente, 
ni siquiera principalmente, contra el narcotráfico. Es por la seguridad y contra el crimen organizado, ese que 
mediante la violencia y la amenaza busca apoderarse de las rentas no sólo de los negocios ilícitos, como hasta hace 
tiempo, sino también de los lícitos y del fruto del trabajo de personas honradas en las comunidades donde logra 
dominar. 

Es una lucha también contra cualquier tipo de crimen, porque en un entorno de temor generalizado se logra 
también paralizar e inhibir lo mismo a los ciudadanos que a las autoridades en una comunidad determinada. 
Policías y ministerios públicos simplemente dejan de hacer su trabajo. Adelantó que el gobierno no evadirá sus 
responsabilidades, culpas u omisiones, pero tampoco permitirá que se exonere a quienes verdaderamente están 
extorsionando, secuestrando y matando en el país, que son los criminales. En tono mesurado, les solicitó que se 
apeguen a los esquemas de autorregulación, con el propósito de no hacer apología del delito. No les pido, bajo 
ningún concepto, que dejen de informar. Sí, valorar con responsabilidad, imparcialidad y objetividad la difusión 
de ciertos hechos o ciertas imágenes, con el único fin de no dar a los delincuentes la ventaja del miedo e 
intimidación paralizante a la sociedad. 

 

Más de 65 han muerto y 11 están desaparecidos, según la CNDH 

Periodistas marchan del Ángel a Gobernación para exigir 
seguridad 
FABIOLA MARTÍNEZ 
Periódico La Jornada 
Sábado 7 de agosto de 2010, p. 11 

Periodistas e integrantes de organizaciones civiles marcharán hoy del Ángel de la Independencia a la Secretaría de 
Gobernación para exigir un alto a la impunidad y a las agresiones contra los comunicadores”. De acuerdo con la 
Comisión Nacional de los Derechos Humanos, de 2000 a la fecha 67 periodistas han muerto y 11 continúan 
desaparecidos, en hechos vinculados a agresiones y amenazas que permanecen impunes. Los organizadores de la 
movilización, inspirada en el lema Los queremos vivos, informaron que al mediodía habrá una concentración en el 
Angel de la Independencia, donde serán leídos los nombres de las víctimas. Luego, marcharán en silencio por 
Paseo de la Reforma rumbo a la Secretaría de Gobernación. Actos simultáneos se realizarán en Chihuahua, 
Chiapas, Nuevo León y Sonora. Hasta ahora, los periodistas han asumido en silencio el duelo de sus víctimas, pero 
la gravedad de los acontecimientos recientes, sus implicaciones para el periodismo y todavía más para los 
ciudadanos, nos animan a salir a la calle para demandar protección y responsabilidad compartida, expresan los 
organizadores. 

El reclamo será también por la puesta en marcha de medidas de protección urgentes para los periodistas que 
trabajan en zonas de alto riesgo y en exigencia de responsabidad compartida con las empresas de medios para el 
diseño de protocolos de seguridad. 
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Los organizadores, reporteros de diversos medios de comunicación, señalaron que hace apenas una semana los 
periodistas mexicanos demandábamos la liberación de cuatro secuestrados en Gómez Palacio, Durango: Héctor 
Gordoa, Javier Canales, Alejandro Hernández y Óscar Solís, quienes regresaron a sus hogares. Sin embargo, ese 
mismo día, fue secuestrado Ulises González García, director del semanario La Opinión, de la ciudad de Jerez. La 
investigación está abierta, tal como la de cientos de agresiones. 

 

Anuncia la mandataria donación de un inmueble a la UNAM 

Elogia Narro a Amalia García por obras de infraestructura en 
Zacatecas 
ALFREDO VALADEZ RODRÍGUEZ 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Sábado 7 de agosto de 2010, p. 14 

Zacatecas, Zac., 6 de agosto. El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro 
Robles, llenó de halagos este viernes a la gobernadora Amalia García Medina y a su equipo de colaboradores, por 
las obras de infraestructura pública realizadas durante su administración. La visita formal del rector de la UNAM a 
Zacatecas devino un espaldarazo político a la mandataria, militante del Partido de la Revolución Democrática, que 
en los pasados comicios perdió las elecciones frente al Partido Revolucionario Institucional, pero Narro Robles 
ensalzó la obra de García Medina por sobre todas las cosas: “Estoy profundamente impresionado, profundamente 
impresionado –insistió– de lo que he visto en unas cuantas horas. Eso me pasa por no venir a Zacatecas seguido, 
tenía 12 años más o menos de no venir y esto es diferente a lo que había visto.” 

Visita a instalaciones 

Narro Robles llegó a la capital zacatecana para cumplir con una apretada agenda de trabajo, en la cual, entre otras 
cosas, visitó las instalaciones de lo que será el nuevo hospital general de Zacatecas, que debió ser puesto en 
marcha en abril pasado, pero que por falta de personal y de equipamiento total aún no es inaugurado. A pesar del 
retraso, Narro Robles felicitó a Amalia García por la gestión de recursos federales para la construcción de este 
nuevo nosocomio, que sustituirá al que actualmente funciona en el municipio de Guadalupe, conurbado a la 
capital del estado. El rector de la UNAM recordó que a principios de la década de los 90 “yo fui subsecretario de 
Salud y seguramente aquí habrá gente –médicos y enfermeras– que debió haberme reclamado por las condiciones 
de funcionamiento del hospital general”. Incluso Narro Robles se refirió al viejo hospital general de Zacatecas –
todavía en operaciones– como si ya se hubiera sustituido en los hechos, cuando recordó que muchas veces recibí el 
planteamiento, la queja, los datos, por la sobreutilización, las condiciones de atención, las necesidades de 
equipamiento, de mobiliario, que tenía el hospital general y el resto de las instalaciones. 

El rector de la máxima casa de estudios también felicitó a la gobernadora por haberse decidido a construir una 
nueva ciudad de gobierno, en la salida norte de la ciudad de Zacatecas, así como un centro de convenciones. 
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Estoy muy impresionado de haber visto el Palacio de las Convenciones, estoy muy impresionado de ver esta ciudad 
del gobierno, este espacio que tiene tantas características, que es masivo; es muy impresionante la cantidad de 
metros cuadrados construidos para poder alojar con la más completa dignidad a los trabajadores al servicio del 
gobierno y del estado de Zacatecas, expresó. Por otra parte, García Medina anunció durante la gira de trabajo de 
Narro Robles que el gobierno de Zacatecas donará a la UNAM el inmueble que actualmente ocupa el Instituto 
Zacatecano para la Construcción de Escuelas (Inzace), para que se erija ahí el Centro Cultural Universitario en el 
estado. En entrevista aparte, el ingeniero Manuel Ambriz Medina, titular de esa dependencia encargada de la 
construcción de escuelas públicas, afirmó desconocer a dónde se mudará ese instituto, luego de que la 
gobernadora ya decidió donar ese inmueble, ubicado a un costado del periférico Gustavo Díaz Ordaz. 

 
 
 

INEA trabajará en estados contra el analfabetismo 
DE LA REDACCIÓN 
Periódico La Jornada 
Sábado 7 de agosto de 2010, p. 35 

El Instituto Nacional de Educación para los Adultos (INEA) anunció que trabajará de forma estrecha con las 
secretarías de educación los estados para abatir el rezago en esta materia, que se calcula en 33.4 millones de 
mexicanos. En un acto realizado en Durango, el titular del instituto, Juan de Dios Castro, aseguró que la entidad 
está cerca de erradicar el analfabetismo, de 4.5 por ciento. Para considerar a una región libre de analfabetismo, la 
Organización de Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura establece que el indicador debe ser 
menor a 4 por ciento de la población. 

 
 
 

Autoridades presionan a organismos incómodos, denuncian 
DE LA REDACCIÓN 
Periódico La Jornada 
Sábado 7 de agosto de 2010, p. 35 

Durante su participación en el quinto Congreso Nacional de Organismos Públicos Autónomos que se realiza en la 
ciudad de Aguascalientes, el comisionado del Instituto Federal de Acceso a la Información y Datos Personales, 
Ángel Zaldívar, señaló que autoridades presionan a instituciones autónomas incómodas. Las tentaciones 
autoritarias para evitar incomodidades por parte del IFAI están a la vista, situación que se reproduce en gobiernos 
locales contra instituciones autónomas, expuso. Destacó que el poder de esas autoridades busca alinear a su lógica 
a los servidores de dependencias que, por mandato constitucional, deberían funcionar de manera autónoma, 
informó un comunicado de la dependencia. 
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Subejercicios e indolencia 

El subejercicio presupuestario que se ha presentado en meses recientes en las dependencias del gobierno federal –
7 mil 206 millones de pesos entre abril y junio pasados, de acuerdo con informes de la Secretaría de Hacienda y 
Crédito Público (SHCP)– es un indicador contundente de los desórdenes administrativos que han caracterizado a 
las administraciones del PAN desde que detentan la Presidencia de la República, y exhibe la indolencia del grupo 
en el poder ante las carencias que aquejan al país en rubros estratégicos. 

Particularmente grave resulta el monto que se dejó de gastar en materia de educación pública –mil 766 millones 
de pesos en el periodo referido, según la SHCP–, no sólo porque afecta a un sector de suma importancia, que es 
factor irrenunciable del desarrollo y el crecimiento económico, sino también porque con ello se abona el terreno 
para la irritación social. 

Respecto de lo anterior, no puede pasarse por alto que estos datos tienen, como elemento de contexto ineludible, 
el deterioro de los ciclos de educación básica a cargo del Estado –cuyo control ha sido entregado a la cúpula del 
sindicato magisterial– y la insuficiencia de lugares en los planteles de educación pública en los niveles medio 
superior y superior. El pasado miércoles el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, José Narro, 
ponderó estos rezagos al señalar que el país se encuentra cuatro puntos porcentuales por debajo de la media de 
América Latina en cuanto a la cobertura de educación universitaria. El correlato de esa cifra, que en sí misma 
exhibe una desventaja en materia de competitividad y desarrollo de nuestro país frente a la región y frente al 
mundo, es el creciente número de jóvenes que no encuentran acomodo en las instituciones públicas de educación 
superior y que en días recientes han manifestado su inconformidad a la Secretaría de Educación Pública (SEP) 
ante lo que perciben, en forma por demás justificada, como la negación de oportunidades de formación y 
desarrollo personal. 

En este panorama, resulta exasperante e inexplicable que la propia SEP se dé el lujo de no emplear el de por sí 
castigado presupuesto que se destina a la enseñanza pública. Es obligado preguntarse, entonces, si el subejercicio 
en el gasto educativo es signo de descuido e inactividad en la actual administración, o bien obedece a la aplicación 
de la política económica neoliberal y privatizadora aún vigente, uno de cuyos designios ha sido relegar a las 
universidades públicas y propiciar la proliferación de planteles privados. 

Por lo que hace a los subejercicios que presentaron otras dependencias del gobierno federal, entre las que destacan 
la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (2 mil 134.5 millones de pesos en el periodo de análisis), Economía 
(101 millones), Desarrollo Social (252 millones) y el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (8 millones), tales 
cifras desacreditan lo expresado en varias ocasiones por la propia SHCP, en el sentido de que si se quiere que el 
país acceda a más desarrollo e infraestructura, es necesario pagar más impuestos. 

En suma, lo que México requiere en la hora presente es la voluntad política oficial para, por un lado, realizar un 
manejo fiscal riguroso y apegado a derecho que obligue a los grandes consorcios a pagar los impuestos que les 
corresponden y, por el otro, aplicar una verdadera austeridad republicana que ponga fin a derroches y desvíos 
presupuestarios, y que obligue a gastar bien y en forma transparente los recursos emanados del bolsillo de los 
contribuyentes. 
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Levy, Beltrones y Peña Nieto: ¿más tragedias como la de ABC? 
GUSTAVO LEAL F.* 

Después de su funesto y nunca sancionado paso por el IMSS-Fox, Santiago Levy pretende regresar con el PRI-
Beltrones-Peña Nieto a imponer fatalmente –ahora en la seguridad social– otro fracaso como el Progresa 
(Oportunidades), financiándolo con IVA generalizado a fármacos, alimentos y servicios sin excepción. Su 
enredada y tecnocrática propuesta: oootra reforma social publicitada por políticos ayunos de agenda, intelectuales 
orgánicos, analistas a modo y académicos jilgüeros, quiere desestructurar la integralidad de las prestaciones 
IMSS-ISSSTE para sustituirlas con un universalismo de paquetes mínimos en materia de pensiones-retiro, seguro 
médico, de vida y de invalidez, a la imagen y semejanza del Seguro Popular de Frenk. Un presuntuoso Seguro de 
Derechos Sociales Universales que agrega ¡generosamente! uno de riesgos de trabajo –sólo para los asalariados– y 
otro de desempleo modesto, en remplazo de la indemnización por despido. La nueva pesadilla de Levy equivale a 5 
puntos del PIB: 30 mil millones de dólares. Para instrumentarla sería preciso elevar la imposición de gravámenes. 
¿Cómo? Homogeneizando la tasa del IVA a 15 por ciento para todos los bienes y servicios sin excepción, 
justamente en esos mismos 5 puntos del PIB. Ese impuesto sería entonces bautizado como contribución para los 
derechos sociales universales. 

Pero como con el Seguro Popular, el problema de fondo es que el enredo Levy y su fantástica propuesta tributaria 
no garantiza lo que ofrece: la pensión de retiro (en las Afore) apenas sumaría 30 por ciento del último salario 
devengado y el seguro médico sería racionado, como muestran sobradamente sus cuestionadas UMAES-IMSS. 
Recientemente Alberto Díaz Cayeros preguntó: ¿qué ofrece México al resto de Norteamérica? Sin dejar de 
reconocer la asimetría con Estados Unidos y Canadá, respondió, una visión alternativa para detonar la 
cooperación regional permite ordenar las siguientes oportunidades complementarias: la estructura de edad de 
México es más joven; los trabajadores indocumentados son muchos porque sus servicios son necesarios; la 
competitividad internacional de la industria automotriz, electrodomésticos y otros sectores sólo son concebibles si 
los trabajadores mexicanos son parte integral de los procesos de producción; los servicios personales que 
requieren nuestros vecinos de la tercera edad se podrían ofrecer en comunidades de retiro en México; incluso hay 
grandes ventajas complementarias en servicios financieros, telecomunicaciones e informática (Reforma, 9/8/09). 
Lo que ofrece México son los servicios necesarios, ¿de cocineros, meseros, camareras, nanas, jardineros y 
lavacoches, entre otros? 

Como señaló el tecnócrata Ernesto Zedillo en junio de 2009: la mejor manera de promover la igualdad de 
oportunidades es vía la provisión de servicios básicos de salud y educación, así como la construcción de la 
infraestructura del capitalismo popular: que las personas en condiciones de pobreza tengan identidad legal, 
certeza en sus derechos de propiedad y acceso a instrumentos modernos de ahorro e inversión. Justo el enredo de 
Levy que constituye la miserable política social del país diseñado por el priísmo autoritario de Salinas hace 27 años 
y continuado, sin chistar, por el panismo de Fox y Calderón. Un modelo que, incapaz de crear empleo formal para 
realmente ampliar el horizonte del bienestar, sólo sume en un deterioro creciente la red pública de salud y 
seguridad social y ahora –siguiendo el enredo Levy– quisiera reducirla a meros paquetes universales básicos no 
garantizados como el Seguro Popular. Migajas de derechos para una ruidosa ciudadanía carente de deberes 
estatales integrales. Como con ese Seguro Popular, el balance de Progresa-Oportunidades está aún por hacerse. 
Pero su costo social es patente: dádivas sociales condicionadas que empeoran a la baja los servicios, aunque 
preservan el uso electorero (Zedillo-Fox-Calderón) de los recursos. Dádivas que esquivan la red de seguridad 
social pero parasitan de ella. Programas que dan salud y elevan el desempeño presidencial. 
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La nueva reforma Levy arropada por Beltrones y Peña Nieto es la agenda de una elite en decadencia imposibilitada 
para abrir al debate nacional todo aquello que desborda el país salinista empeorado por Calderón. Esa agenda 
efectiva, además de establecer las varias responsabilidades de Levy en su funesto paso por el IMSS –que 
culminaron en las 49 muertes de Hermosillo– debería iniciar actualizando un esquema integral de salud y 
seguridad social correspondiente al nuevo cuadro económico, seguido de una estrategia precisa para corregir los 
problemas estructurales de la operación de la red. Ese es su reto y no un esquema de seguridad social que achica 
prestaciones, sólo para expandir un Presupuesto de Egresos al servicio de los poderes fácticos. Una propuesta 
integral con un compromiso explícito de mejora en los servicios que ya pagan derechohabientes, patrones, 
ciudadanos y usuarios de la red. 

Pero frente al reto, Beltrones y Peña Nieto pasan frívolamente a escape reproduciendo con comodidad el enredo 
Levy, cuando en términos estrictos deberían vertebrar una propuesta orgánica para el sector (pensiones, salud, 
prestaciones económicas y sociales) en consonancia con los políticos del siglo XXI que aspiran ser. Ambos se 
contentan con anticipar un esquema universal montado sobre meros paquetes básicos como los del Seguro 
Popular de Frenk. Y agregan: si este es el propósito y hace falta dinero, entonces sí busquemos una profunda 
reforma fiscal. ¿Entonces sí? Pero sucede que los recursos ya están ahí. ¿Podrán ambos reproducir de propia voz –
sin tarjetas, con claridad, sencillez e incluyendo los nuevos impuestos contemplados– el enredo de quien diseñó el 
contrato letal de la guardería ABC? 

* Universidad Autónoma Metropolitana-Xochimilco 

 

Las izquierdas y López Obrador 
HÉCTOR DÍAZ-POLANCO 

En innumerables ocasiones me he visto en el trance de atender a la curiosidad de colegas y amigos 
latinoamericanos que me inquieren sobre la terrible debilidad de la izquierda mexicana, su desorganización y 
carencia de proyecto. Por supuesto, su visión de la izquierda se centra en la trayectoria que ha seguido el PRD en 
los últimos años y la situación a que ha sido conducido. Trato de explicarles lo mejor que puedo que, en la 
coyuntura de los últimos años, la izquierda mexicana no puede identificarse con el PRD ni mucho menos reducirse 
a esta agrupación partidaria; que más bien, a últimas fechas, la energía transformadora de la izquierda se expresa 
principalmente en un vigoroso movimiento popular que lucha contra el régimen neoliberal, al margen de la 
estructura partidista tradicional, y que es liderada por Andrés Manuel López Obrador. 

Insisto en suma en despejar lo que en mi opinión es una falacia promovida por los medios y sus comentaristas: 
que la izquierda atraviesa por su peor momento y ha dejado de ser una opción. Tal conclusión resulta de la 
costumbre de identificar fuerza política con estructura partidaria, sobre todo si posee aparato y registro. Este no es 
un buen método para abordar el asunto. En una perspectiva gramsciana, el verdadero partido no es sólo una 
institución, la organización técnica y sus aparatos, sino la fuerza social o el movimiento en el que encarna un 
proyecto: todo el bloque social activo. Es por esto, observa Gramsci, que un partido orgánico y fundamental puede 
aparecer como varias fracciones, cada una de las cuales adopta el nombre de partido e incluso de partido 
independiente (es el caso del PRI y el PAN), mientras el estado mayor intelectual y político del verdadero partido 
puede permanecer en la oscuridad. El que esos diversos partidos constituyen en realidad una unidad orgánica lo 
demuestra el hecho de que se acoplan inmediatamente en cuanto perciben un real antagonista al proyecto del que 
son expresiones. 
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Vistas así las cosas, el partido más poderoso de la izquierda hoy día es el movimiento que inspira y encabeza López 
Obrador. Pero no es el único; se deben considerar otras fuerzas (el zapatismo, etcétera) que alimentan el gran 
caudal de las izquierdas mexicanas. Es por no tener esto en cuenta, y estar con la vista fija en el PRD y en el juego 
de la fracciones partidarias, que el despliegue de fuerza y organización mostrado en la concentración del Zócalo, el 
pasado 25 de julio, produjo tanto desconcierto e incluso desazón en algunos sectores. Obstinadamente se negaron 
a reconocer el movimiento que crecía desde abajo, al margen de los partidos convencionales, y que, como dijo el 
poeta, brota/ y se derrama y cruje como una vena rota. 

Mientras se repetían que AMLO y su movimiento se habían desgastado y que ya no eran una opción a tomar en 
cuenta, cerraron los ojos a los millones de credencializados, a los miles de comités creados en todo el país, a los 
millones de ejemplares del periódico Regeneración que circulan de familia en familia, a los círculos de reflexión; y 
sobre todo, minimizaron el crecimiento de un liderazgo con sólido perfil de honestidad, congruencia e 
identificación con los sectores populares (fruto de su conocimiento de primera mano de la realidad sociocultural 
del país). Considerando el nivel de organización logrado hasta ahora, su empuje y alcance nacional, se puede 
derivar una conclusión completamente distinta a la sombría apreciación inicial: comparativamente, la izquierda 
mexicana está hoy en uno de sus mejores momentos. 

Sin duda, el desarrollo del movimiento ha sido estimulado por las políticas del actual gobierno, ajenas al interés 
general. Pero también, hay que decirlo, por la estrategia y las prácticas impulsadas por la llamada izquierda 
moderna que hoy controla el PRD. Aferrada a los tópicos de la socialdemocracia en su versión neoliberal, sin clara 
orientación social, apostando a las alianzas con fuerzas conservadoras que destruyen la diferencia, la importante 
distinción política por lo que hace al proyecto de país, esta izquierda ha caído en el descrédito (y no hablo aquí de 
la base del PRD). En la actual coyuntura, el movimiento social que se expresó en el Zócalo ha cumplido ya un vital 
papel: evitar la completa demolición del proyecto de la izquierda. 

Alarmados por esta tendencia, algunos aseguran que AMLO cometió el error de abandonar el centro en 2006, y 
yerra al no buscarlo ahora (Denise Dresser dixit). Por centro entienden las posiciones y prácticas socialdemócratas 
que se estilan en Europa y en algunos países de América Latina (por ejemplo, Inglaterra, Alemania, Francia, Italia, 
Chile). Es ocultar que en esos países tales fuerzas, una por una, han perdido el poder precisamente por querer 
situarse en el peldaño que les marcó la derecha (que es siempre quien finalmente define el centro políticamente 
correcto). 

La única posibilidad de que el movimiento de AMLO logre sus objetivos programáticos es que se mantenga alejado 
de ese falso centro (neoliberal, insensible a las necesidades de las mayorías y servidor de los grandes potentados). 
Y esto, no sólo por razones electoreras, sino por preceptos ético-políticos de los que no hay que desviarse ni un 
milímetro. Los comentaristas que se dedican a dar consejos a AMLO para que sea moderado, en realidad buscan 
que entre en la pendiente enjabonada de los acuerdos con los poderosos. Eso anularía cualquier cualidad 
innovadora en su proyecto. ¿De qué serviría que llegara así a la Presidencia, atado a grupos de intereses facciosos y 
por ello invalidado como gobernante para las mayorías? Eso, además, sería su muerte política ante los ojos de la 
mayoría de los mexicanos, como lo ha sido de la izquierda moderna. 
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MATAMOROS.- Un total de 
14 reos del fuero federal pro-
cesados por delitos de delin-
cuencia organizada fueron 
asesinados ayer durante una 
riña entre grupos rivales en el 
penal estatal de Santa Adelai-
da, en Tamaulipas.

El Secretario de Seguri-
dad Pública estatal, José Ives 
Soberón Tijerina, informó 
que, alrededor de las 5:00 ho-
ras, se registró una pelea entre 
bandas de internos.

“Eran reos de alta peligro-
sidad que fueron detenidos 
por la autoridad federal e in-
gresan a estos centros (de me-
dia seguridad) con las conse-
cuencias que estamos vien-
do”, dijo.

Precisó que 12 de los 
muertos tenían sólo 8 días de 
haber sido recluidos; los otros 
2 habían sido internados ha-
cía 18 días.

Staff

Pelean presos; mueren 14

MONTERREY. Cientos de personas fueron afectados por los 
bloqueos de ayer. Varios de ellos vieron trastocados sus planes 
al no poder llegar al aeropuerto de la capital de Nuevo León, ya 
que avenidas de los municipios conurbados de Escobedo, San 

Nicolás y Apodaca estuvieron bloqueadas hasta las 6:00 horas, 
cuando fueron liberadas por las autoridades. Trascendió que los 
bloqueos obligaron la cancelación de algunos vuelos, versión 
que fue negada por la empresa administradora del aeropuerto.

Pegan bloqueos a aeroPuerto de nl
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Una semana 
de bondad
El Munal exhibirá 
“Une semaine  
de bonté”, la novela-
collage del surrealista 
Max Ernst.
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Los fanáticos 
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Destina el crimen 1,270 mdp a agentes municipales al mes

Completa narco
‘raya’ de policías

Ofrecen sobrecargos
ahorrar $240 millones

Pierde la batalla 
bebé rescatada 
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d Proponen más horas
de trabajo y reducir
bonos y vacaciones
para evitar recortes

Lilián Cruz

La Asociación Sindical de Sobre-
cargos de Aviación (ASSA) acor-
dó en asamblea ahorrar 240 mi-
llones de pesos al año a Mexicana 
de Aviación mediante modifica-
ciones a su condición laboral.

Los sobrecargos aprobaron 
la ampliación de su jornada dia-
ria hasta 12 horas de labor como 
máximo y con la posibilidad de 
sumar 3 horas más para continuar 
el servicio con un vuelo iniciado 
o en el que haya retraso.

Lizeth Clavel, secretaria ge-
neral del sindicato, indicó que 
aceptarán volar hasta 90 horas al 
mes, 10 más que las actuales.

También propondrán la re-
ducción de vacaciones y algunos 
bonos y la ampliación de los pe-
riodos para cambiar uniformes.

Dijo que, para que esta pro-
puesta sea viable, se requiere que 
participen inversionistas y el Go-
bierno, por lo que plantean que 
la Secretaría de Comunicaciones 
y Transportes actúe como garan-
te del acuerdo que se firme para 
que la empresa se comprometa a 
que, con estas sugerencias, siga 
operando a largo plazo.

Con tales cambios, añadió, ya 
no sería necesario reducir las 500 

plazas que solicitó la aerolínea.
“El proyecto que estamos pre-

sentando no lo contempla, pero, 
aun así, si lo implicara, somos per-
sonal creativo. Lo hemos hecho 
otras veces en otras aerolíneas y 
podemos establecer un sistema 
de rotación”, sostuvo.

Añadió que también se su-
maron a la propuesta de los pi-
lotos para conseguir inversionis-
tas que puedan inyectar recursos 
a la aerolínea y que Aeroméxico 
podría ser uno de ellos.

La líder expresó su preocupa-
ción de que la situación de Mexi-
cana se convierta en un efecto 

dominó para el resto de la indus-
tria aérea.

“Mexicana es sólo la punta 
del iceberg”, aseguró. “Y su cri-
sis puede derivar en un efecto do-
minó que ya flota en el aire: in-
cremento en los precios de los 
boletos, baja de ingreso en los ae-
ropuertos y desconfianza tanto de 
acreedores como de usuarios”.

La Federación Internacional 
de Trabajadores de Transportes 
dio ayer su respaldo a los emplea-
dos y rechazó las acciones de los 
administradores de la aerolínea, 
quienes argumentan que son los 
trabajadores la causa de la crisis.

Adán García 
Corresponsal

MORELIA.- Un operativo enca-
bezado por el Ejército permitió 
ayer la liberación de un guía de 
turistas que permanecía secues-
trado desde el martes por comu-
neros de Angahuan.

Habitantes de esa población 
habían retenido a ocho personas 
para presionar a las autoridades 
a fin de que resolvieran un con-
flicto de tierras con el pueblo de 
Nuevo San Juan Parangaricutiro.

Angahuan es la puerta de ac-
ceso a la ruta turística del volcán 
Paricutín y a las ruinas de San 
Juan Parangaricutiro.

A las 3:00 horas, los soldados, 
apoyados por policías estatales, 
irrumpieron en la casa comunal 
del pueblo y rescataron a Eufe-
mio Monteverde, de 19 años.

“Fue un operativo limpio, qui-
rúrgico, sin un solo disparo ni per-
sonas lesionadas”, afirmó David 
Garibay, subsecretario de Enlace 
Legislativo y Asuntos Registrales 
del Gobierno del Estado.

El funcionario, quien enca-
bezaba las negociaciones con los 
comuneros, informó que, con esta 
acción, ya se encuentran en liber-
tad las ocho personas que habían 
sido retenidas. Las otras siete ha-
bían sido liberadas el jueves.

Además del guía de turistas, 
fueron privados de la libertad tres 
ingenieros del Sistema Geológico 
Mexicano que realizaban un reco-
rrido por la zona.

Se trata de Juan José Mata, 
de 32 años, originario de Zacate-
cas; Édgar Aarón Rodríguez, de 
27 años, procedente de San Luis 
Potosí, y Víctor Ramón Vargas, de 
26 años, de Colima.

Los otros cuatro retenidos 
eran habitantes de Nuevo San 
Juan Parangaricutiro.

En junio, también en Mi-
choacán, en Aquila, comuneros 
retuvieron, al menos en dos oca-
siones, a camarógrafos, fotógra-
fos, productores y actores con el 
pretexto de que no pidieron per-
miso para tomar imágenes de los 
paisajes de la zona. 

Daniel Pérez

Una bebé de cuatro meses murió 
ayer en un fuego cruzado entre 
asaltantes de un camión urbano 
y un pasajero.

En el enfrentamiento, sobre 
la autopista México-Querétaro a 
la altura de Valle Dorado con di-
rección al DF, falleció también 
uno de los ladrones.

El camión de la Ruta 27 salió 
de Cuautitlán Izcalli con destino 
al Metro Chapultepec, y en él, al 
momento del asalto, cerca de las 
8:00 horas, viajaban 42 personas.

Los testimonios refieren que 
los asaltantes subieron cerca de 
La Quebrada, en Tlalnepantla. 

Uno amagó al conductor, y el otro 
empezó a despojar de sus perte-
nencias a los pasajeros.

En ese momento, un hom-
bre se levantó y disparó contra 
un asaltante, quien cayó muerto. 
Su cómplice respondió.

En el cruce de disparos, una 
bala dio en la cabeza de la bebé, 
que iba en brazos de su madre.

El delincuente obligó al cho-
fer a disminuir la velocidad y es-
capó en la entrada a Valle Dora-
do; metros más adelante, cuando 
el camión se detuvo, el pasajero 
armado se fue.

moDa!

Desenfadados 
o suntuosos
La mezclilla está  
en looks casuales 
para la escuela. 
En la noche, se 
impone la elegancia.
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Julia Carabias, René Delgado (10) • Jaime Sánchez Susarrey,  
Javier González Garza (11)
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gEnTE!

Barbies, 
al desnudo

Breno Costa 
y Guillerme 

Souza 
encendieron 
la polémica 

al realizar un 
calendario 

con imágenes 
de muñecas 

desnudas.
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d Señala García Luna
que cárteles cubren 
déficit salarial
de corporaciones

Francisco de Anda

PUERTO VALLARTA.- El cri-
men organizado subsidia hasta 
con mil 270 millones de pesos al 
mes a policías municipales de to-
do el País, expuso el titular de la 
Secretaría de Seguridad Pública 
federal, Genaro García Luna.

Gracias a esas aportaciones, 
el narco obtiene protección de 
parte de los elementos de seguri-
dad municipal, explicó.

El funcionario calculó que un 
agente municipal puede subsis-
tir con 10 mil pesos al mes, pero 
no recibe ese sueldo de las alcal-
días, por lo que la diferencia en-
tre lo que gana y lo que debería 
ganar (entre 4 mil y 5 mil pesos 
mensuales) se la da el crimen or-
ganizado.

“Hoy, hay un déficit (en los 
salarios de los policías) de más 
o menos mil 270 millones de pe-
sos mensuales, y eso es igual a co-
rrupción.

“Ese déficit lo financia el ham-
pa, lo financia la parte delictiva”, 
sostuvo durante un foro en Puer-
to Vallarta en el que se discutie-
ron los modelos policiales que re-
quiere el País.

La proyección, dijo, se refiere 
únicamente al salario y no incluye 
gastos operativos, como uniforme, 
costo operativo y patrulla.

En todo México, de acuerdo 

con García Luna, existe una fuer-
za policial de 427 mil 354 elemen-
tos, de los cuales 196 mil 30 son 
estatales; 165 mil 510, municipa-
les; 26 mil 928, agentes ministe-
riales; 35 mil 386 pertenecen a la 
Policía Federal, y 3 mil 500 están 
dentro de las filas de la Policía Fe-
deral Ministerial.

MaNDO úNicO  
NO Es capRichO
En relación con la propuesta de 
un mando único policial para las 
entidades, García Luna aclaró que 
no es una necedad y exigió a los 
Alcaldes que rechazan la iniciati-
va que asuman la responsabilidad 
de proteger a los ciudadanos.

“Yo no estoy en la perspecti-
va necia de que sea un modelo de 
Policía única estatal.

“Si a mí un Alcalde me dice: 
‘Yo me hago responsable de com-
batir el delito y proteger a la co-
munidad’, sale, pero ¿qué creen? 
Que el 40 por ciento de las Poli-
cías no (acepta)”.

Ayer, en el mismo foro, la Aso-
ciación de Municipios de México 
señaló que más del 90 por cien-
to de los ayuntamientos del País 
está en desacuerdo con la pro-
puesta del Ejecutivo federal de 
que exista un mando único en 
los estados.

“No es pegar las Policías, no es 
pegarlas como si fueran una mez-
cla. Es un nuevo modelo que im-
plica un perfil (de policías) dife-
rente, sistemas, metodología, un 
proyecto de vida para los policías, 
mejor salario. 

“Algo importante, y yo he in-
sistido, debe de ir acompañado 
para los gobiernos de los estados 
con presupuesto”, aseveró el titu-
lar de Seguridad Pública federal.
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Contra justicia 'seductora' 
 
(7 agosto 2010).- QUERÉTARO. El presidente de la Suprema Corte de Justicia, Guillermo Ortiz Mayagoitia, dijo 
que los poderes del Estado deben sujetarse al marco legal. "No hay otra justicia, por más seductora, por más 
efectiva que parezca, que aquella que emana de la Constitución y de la ley", señaló al clausurar el Seminario "200 
años de Justicia en Iberoamérica". 
 
 

Pelean Acción Juvenil 
Carole Simonnet 
 
(7 agosto 2010).- Pablo Sánchez Servitje y Juan Pablo Adame se registraron ayer por separado como aspirantes 
a la dirigencia del organismo juvenil del PAN. Cada uno, además de Jhonatan García, registrado en días pasados, 
podrá gastar hasta medio millón de pesos en su campaña para relevar al actual titular en una asamblea en 
Querétaro el próximo 25 de septiembre. De traje negro y con el pelo engominado, Sánchez Servitje denunció ante 
el presidente de la Comisión Nacional de Elecciones, José Espina, que intentaron bajarlo. "Mucho se nos dijo que 
esto no era posible, mucho se nos calumnió, mucho se nos quiso desmotivar", arengó el joven de 23 años, quien 
reconoció que el presidente honorario de Bimbo, Lorenzo Servitje es su tío abuelo. En entrevista, el aspirante no 
quiso revelar al autor de las presiones, pero deslindó a los miembros del Comité Nacional. 
 
Minutos después, su contrincante Juan Pablo Adame, hijo del Gobernador de Morelos, Marco Adame, llenó el 
mismo auditorio del registro. El joven de 24 años se deslindó de su padre, aunque reconoció tener su respaldo. 
"Por algo me llamo Juan Pablo y no Marco. Cuando le platiqué que tenía este sueño me dice (sic) adelante, es tu 
sueño", precisó, vestido también de traje. A ambos, José Espina les advirtió: "Acción Juvenil no es un juguete ni 
tampoco es un botín". 
 
 
 

Alargan diputados viajes al extranjero 
 
'Truquean' fechas para hacer paseos. Cargan al erario viáticos que genera la estancia adicional de 
legisladores 
 
Claudia Salazar 
 
(7 agosto 2010).- Los diputados federales "truquean" las fechas de sus viajes al extranjero para poder quedarse 
más días en las distintas ciudades que visitan. Los foros, congresos, conferencias o reuniones interparlamentarias 
se utilizan para alargar su estancia, con lo que gozan de más dinero en el cálculo de los viáticos que entrega la 
Cámara. De acuerdo con una revisión a los informes de los viajes al extranjero, los legisladores programan sus 
salidas del país varios días antes al evento. Por ejemplo, para un foro de la Organización para la Cooperación y 
Desarrollo Económico (OCDE) de sólo dos días, los legisladores armaron un itinerario de 9 y hasta 10 días. El 
informe del diputado Rodrigo Pérez Alonso, entregado a la Junta de Coordinación Política y publicado el 12 de 
julio en la Gaceta Parlamentaria, indica que el foro de la OCDE "En el Camino hacia la Recuperación: Innovación, 
Empleo y Crecimiento", se realizó los días 26 y 27 de mayo de 2010. 
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Sin embargo, el reporte de los viajes de comisión internacional de la Cámara revela que para ese compromiso una 
delegación de seis diputados viajó del 22 al 30 de mayo a París, Francia, cuatro días antes del foro y 
permanecieron en Europa tres días después de su conclusión, con viáticos por 51 mil 124 pesos. Incluso, el 
presidente de la Comisión de Economía, el priista Ildefonso Guajardo, viajó al mismo evento del 19 al 28 de mayo, 
una semana antes, y recibió 62 mil 959 pesos de viáticos. A principios de 2010, una delegación de cinco diputados 
asistió al Foro Parlamentario Asia-Pacífico, en Singapur. El programa del evento indica que las actividades eran 
del 17 al 21 de enero. Los diputados programaron su salida desde el día 14 y la alargaron hasta el día 23. Para la 
tarde del domingo 17 sólo estaba previsto el arribo y registro de los participantes. Fue hasta el lunes 18 que 
comenzaron los trabajos del encuentro parlamentario, mismo que concluyó el jueves 21 por la mañana, y se ofreció 
un tour por la ciudad para los legisladores de 27 países. 
 
Para el día 22 se programó el regreso oficial de los delegados dentro del programa oficial, ya sin actividades de por 
medio. El reporte de la Cámara sobre ese viaje menciona el retorno de los diputados hasta el día 23 de enero. A 
cada legislador se le entregaron 46 mil pesos de viáticos, los cuales se utilizan en hospedaje y alimentación. Para la 
interparlamentaria México-Brasil, en Brasilia, una delegación de 10 legisladores salió también con varios días de 
anticipación. Las reuniones se realizaron los días 5 y 6 de de mayo, pero los diputados reportaron una salida desde  
el 3 de mayo al día 7. La diputada Beatriz Paredes Rangel, quien viajó aparte de la delegación, se ausentó del país 
del 1 al 6 de mayo, es decir, salió del país cuatro días antes de la interparlamentaria. A cada legislador le dieron 34 
mil 884 pesos de viáticos. En otro viaje a Europa, en las sesiones interparlamentarias Unión Europea-
Latinoamérica y en forma simultánea el encuentro México-Unión Europea, siete diputados mexicanos acudieron a 
Sevilla, España. 
 
Aunque las reuniones fueron del 13 al 15 de mayo, los legisladores se ausentaron desde el día 10 y hasta el 16, es 
decir, dejaron México tres días antes del encuentro, con viáticos por 36 mil pesos cada uno. En la Reunión de la 
Unión Interparlamentaria Internacional celebrada en Ginebra, Suiza, el diputado Porfirio Muñoz Ledo reportó en 
un informe que las actividades se celebraron del 19 al 21 de octubre de 2009. Sin embargo, los reportes de 
transparencia de la Cámara sobre la duración de los viajes indican que la salida de los legisladores fue del 16 al 22 
del mismo mes, es decir, tres días antes del inicio del evento. A cada uno de los cinco legisladores que participaron 
en el encuentro le entregaron 43 mil 965 pesos de viáticos. 
  
Acumulan millas 
  
En los 10 meses que lleva la actual LXI Legislatura: 
   
- 147 legisladores han realizado al menos un viaje internacional con cargo al erario. 
 
- 13.6 millones de pesos ha destinado la Cámara para financiar esos periplos. 
 
- $8 millones han sido para boletos de avión. 
 
- $5.6 millones para viáticos. 
 
- 46 los viajes internacionales acumulados. 
 
- 50% menos viajes que el ejercicio del año anterior, según la Junta de Coordinación Política. 
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Presumen austeridad 
Claudia Salazar 
 
(7 agosto 2010).- Integrantes de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados aseguraron que 
son más los viajes internacionales que rechazan que los que autorizan a los legisladores federales. Aseguraron que 
han privilegiado invitaciones oficiales, como los encuentros parlamentarios. REFORMA publicó que en 10 meses 
una tercera parte de los 500 diputados ya realizó un viaje internacional con todos los gastos pagados para asistir a 
foros, visitas de trabajo o reuniones interparlamentarias en los primeros 10 meses de la actual legislatura. Hasta el 
30 de junio de este año, la Cámara baja ha pagado 46 viajes internacionales, en los que han participado 147 
legisladores que se han gastado 13.6 millones de pesos, de los cuales 8 millones han sido para boletos de avión y 
otros 5.6 millones para viáticos. El vicecoordinador del PRI Jorge Carlos Ramírez Marín indicó que dos terceras 
partes de los legisladores pertenecen a organismos internacionales como el Parlatino, Confederación 
Parlamentaria de las Américas, Parlacen, Consejo de Europa y Parlamento Europeo, entre otros. Agregó que sólo 
de invitaciones internacionales, han rechazado casi el 40 por ciento. 
 
"Y en este ejercicio de austeridad en el que nos hemos visto involucrados en el año que corre, los gastos de 
misiones internacionales se han disminuido 50 por ciento aproximadamente, con relación al ejercicio de gasto del 
año anterior", afirmó. Aclaró que el costo de cada viaje está sujeto a factores ajenos a los órganos de Gobierno de la 
Cámara, como la disponibilidad en vuelos, ocupación de espacios, ruta o temporada del año. Enrique Ibarra, 
vicecoordinador del PT, dijo a su vez que se han rechazado numerosos viajes que han solicitado las comisiones de 
la Cámara. "No son aprobados viajes de las comisiones que reiteradamente hacen solicitud para hacer viajes al 
extranjero", comentó. 
 
 
 

Aclaración / Defiende Muñoz Ledo Diplomacia 
Parlamentaria 
 
(7 agosto 2010).- Sr. Director: 
  
Me refiero al reportaje publicado respecto de la diplomacia parlamentaria de la Cámara de Diputados. Al amparo 
de cifras y datos omiten cualquier juicio respecto de las razones y los frutos de los viajes. Muestra extrañeza por el 
desplazamiento de los diputados y su financiamiento. Debo aclararle que dentro de la esfera de competencia de 
esta Comisión, hemos abogado de modo permanente porque se reduzca el costo de esos viajes y se observen 
normas estrictas de justificación, eficiencia, austeridad y especialización, aunque no siempre hayamos obtenido 
los resultados deseados, tanto por rutinas administrativas, como porque la pluralidad multiplica el número de 
congresistas que integran las delegaciones. En cuanto al hecho de que encabece la lista de quienes han viajado, 
parece natural por el cargo que desempeño. Bastaría compararlo con los antecedentes de quienes han ocupado 
esta función en el pasado, o de los presidentes de las Comisiones de Relaciones Exteriores del Senado o de otros 
Congresos Nacionales. Especifico además que la relación omite mi presencia en Estrasburgo, para acudir a la 
Asamblea Parlamentaria del Consejo de Europa, y la cual aproveché para ir a Ginebra y atender invitaciones en 
Francia y Alemania. No menciona por supuesto, las reuniones a las que he dejado de asistir para atender otras 
tareas parlamentarias, a pesar de que mi presencia hubiese sido útil, ni las invitaciones que no he podido atender 
por falta de tiempo. 
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Promovemos la Reunión Parlamentaria Mundial sobre Cambio Climático que obligará a indispensables 
desplazamientos. Como en todas las labores diplomáticas -en las que estoy avezado-, lo importante son los frutos 
alcanzados. A efecto de que se sirva valorarlos, le remito copia de los informes que he presentado y que dan cuenta 
de mi desempeño profesional. 
 
  
Diputado Porfirio Muñoz Ledo, Presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores 
 
 

Pide PAN a Ebrard vetar ley 
 
Dice Tabe que norma debe ser modificada pues no clarifica tema del mobiliario urbano 
Rafael Cabrera 
 
(7 agosto 2010).- El diputado local y Secretario General del PAN capitalino, Mauricio Tabe, exhortó al Jefe de 
Gobierno, Marcelo Ebrard, a hacer observaciones a la Ley de Publicidad Exterior para que sea devuelta a la 
Asamblea Legislativa y que se modifique su texto. El panista consideró que dicha ley requiere diversas 
modificaciones y que no es a través de la negociación con empresas de publicidad cómo se podrán subsanar las 
deficiencias que, a su juicio, tiene la legislación aprobada en junio pasado por los diputados locales. Aunque se 
tenía previsto que ayer el Gobierno del DF publicaría ese ordenamiento en la Gaceta Oficial, las negociaciones y 
desacuerdos entre la administración capitalina y las empresas obligaron a postergar su promulgación. Tabe señaló 
que es importante modificar el apartado correspondiente a la regulación del mobiliario urbano para evitar 
privilegios y que empresas se adueñen de forma 'mañosa' de los mismos. "Su publicación, más que ordenar el 
paisaje urbano, ocasionará impunidad, competencia desleal y severas afectaciones a la industria", dijo el diputado. 
 
"Nos llama la atención que mientras la ley es implacable en prohibir los espectaculares fuera de las vías primarias; 
las mantas en muros, sin importar que no cubran ventanas; los espectaculares en azoteas e, inclusive, la 
publicidad en vidrios y muros del propio establecimiento para ofertar sus productos, la regulación de la publicidad 
en mobiliario urbano sea casi inexistente". La Ley de Publicidad Exterior plantea controlar no sólo los anuncios en 
espectaculares y vallas, sino que restringirá la posibilidad de colocar publicidad hasta en casetas telefónicas, 
buzones, puentes, postes y bardas, como actualmente ocurre. Tabe dijo que si Ebrard no observa la ley, la bancada 
del PAN impulsará reformarla. 
  
Cambios 
  
La Ley de Publicidad Exterior regula espectaculares y también anuncios móviles. 
 
· Una vez que la ley sea publicada en la Gaceta Oficial, comenzará a correr un plazo de 90 días para que todas las 
empresas que no cuentan con permisos retiren los anuncios y espectaculares de las azoteas. 
 
· La nueva ley prohíbe colocar anuncios publicitarios en vehículos públicos o privados cuya única finalidad sea la 
de difundir anuncios 
  
· El ordenamiento establece multas de hasta 114 mil pesos a quienes coloquen publicidad sin permiso. 
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Javier González Garza / Justicia social 
 
Desde hace unos años las prestaciones sociales se han ido restringiendo, pero ante la tempestad 
de malas noticias, tales disminuciones palidecen y pasan desapercibidas 
Javier González Garza 
 
(7 agosto 2010).- Los mexicanos nos hemos acostumbrado a las malas noticias que provienen del gobierno: el 
pacto social se violenta siempre en perjuicio de los que no están cerca del poder. Cuando la ley estorba, 
simplemente se cambia, pero los privilegios y las ventajas para los poderosos permanecen y las malas noticias se  
vuelven una costumbre. El gobierno nos anuncia, en medio de la crisis más importante de la historia, que 
aumentan los impuestos, cuando los economistas más importantes del mundo recomendaban bajarlos. El 
gobierno aumenta el precio de los combustibles, a pesar de que en todo el mundo su tendencia hoy es a la baja. 
Cifras oficiales nos dicen que hoy el salario mínimo acumula un descenso de 74 por ciento con relación al año de 
1976 y se prevé siga esa tendencia. Por si fuera poco, casi la mitad de la población se encuentra en pobreza, 
caracterizada por rezago educativo, falta de acceso a los servicios de salud, a seguridad social, a alimentación y a la 
vivienda. Desde hace unos años las prestaciones sociales se han ido restringiendo, pero ante la tempestad de malas 
noticias, tales disminuciones palidecen y pasan desapercibidas. En México se ha impuesto últimamente una 
tendencia que pretende cambiar el paradigma de la solidaridad social al de las cuentas individualizadas. Así, 
disminuyen las pensiones, se alarga el tiempo de cotización, e incluso se acotan prestaciones importantísimas. La 
explicación es simple, hay una decisión de estrangular financieramente a las instituciones de seguridad social, en 
ese proceso algunos se enriquecen y la sociedad entera pierde. 
 
Hace algunos años se empezó la tendencia de descapitalización del Seguro Social, al trasladar el sistema de 
pensiones al sector privado, mediante un esquema financiero-bursátil en el que, de haber ganancias, la mayoría las 
toman las compañías de Afores, y si hay pérdidas, las pagan los trabajadores. Esas compañías están ligadas 
invariablemente a los poderosos del país y en caso de algún inconveniente, todos tenemos claro que el Estado las 
rescatará. Beneficios privados, pérdidas colectivas. El acotamiento de las prestaciones no implica sólo el trágico 
caso de las guarderías subrogadas, son además los servicios de salud. En el IMSS nunca se calculó y por tanto no 
se presupuesta el servicio médico de los jubilados. Ese gasto se saca de los recursos de operación cotidiana, pero 
todos sabemos que los costos de atención de los pacientes van aumentando conforme aumenta la edad. Por lo 
tanto es evidente que los gastos médicos de los jubilados aumentarán año con año. Urge presupuestarlos. Ésta es 
una historia que hemos visto ya en muchas ocasiones: la creación del Infonavit, el cambio de régimen de seguridad 
social en el ISSSTE, los fondos de los trabajadores migratorios o braceros son historias de defraudaciones en los 
sistemas de seguridad social que luego son regularizadas por alguna ley o decreto y terminamos pagando todos. 
 
Los proyectos y cálculos originales son desvirtuados por líderes corruptos, tecnócratas sin escrúpulos y miembros 
de la "clase política", que al terminar cualquier sexenio aparecen con inmensas fortunas. La decisión del Consejo 
Técnico del Instituto Mexicano del Seguro Social de mantener la base de cotización hasta 25 salarios mínimos para 
calcular las pensiones de los trabajadores ofrece tranquilidad a un sector social muy importante del país. El 
problema es que es una decisión de "buena voluntad" que puede cambiar en cualquier momento. Son casi 600 mil 
trabajadores los que hoy cotizan por arriba de 10 y hasta 25 salarios mínimos. Si tomamos en consideración que 
estos asegurados pertenecen a los deciles más altos de ingresos, pues sus percepciones van de 17 mil 238 hasta 43 
mil 95 pesos mensuales, es fácil deducir por qué se dio marcha atrás en ese proyecto. Esto notablemente constituía 
un atraco, entregarle a quien ha estado cotizando hasta por 25 salarios mínimos, una pensión calculada hasta en 
10 salarios mínimos implicaría cuando menos que les fuera reintegrado el pago por encima de ese límite.  
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En segundo lugar porque afectaría a una clase media enojada por los errores del gobierno, que potencialmente 
podría organizarse en contra del gobierno y que hoy tiene un gran peso electoral. El problema subsiste. Existe aún 
la resolución de la Suprema Corte de Justicia y la resolución del Consejo Técnico del IMSS podría cambiar en 
cualquier momento afectando a miles de familias. El Poder Legislativo debe resolver el caso y no dejar lugar a 
interpretaciones. Asimismo no se deben limitar las cotizaciones a 10 salarios mínimos, como pasa hoy en el 
ISSSTE, eso sería un fraude perjudicial para todos. Se deben resolver también, las necesidades financieras 
presentes y futuras del IMSS. El gobierno federal se comprometió, desde 1996, a sanear las finanzas de la 
institución, y hasta hoy no se ha cumplido. 
 
Existe hoy una paradoja. En Estados Unidos el presidente Obama está enfrentando a poderosas compañías 
privadas hospitalarias y de seguros para establecer un sistema de seguridad social parecido al nuestro. Aquí, el 
gobierno está decidido a destruirlo. No lo podemos permitir. El fin del sistema de seguridad social solidario es el 
fin de la justicia social. Un país sin justicia social no tendrá democracia jamás. Ése es el precio. 
 
 

 
 
TEMPLO MAYOR 
F. Bartolomé 
 
(7 agosto 2010).- LAS JUVENTUDES del PAN deciden su futuro y, más que verse blanquiazul, se está poniendo 
color de hormiga. 
 
ESTE fin de semana arrancó el proceso para la selección del nuevo secretario de Acción Juvenil, y las grillas 
internas están a tope. 
 
SUCEDE que, entre los aspirantes, están el hijo de un gobernador panista y el nieto de un empresario que de pan 
sabe muchísimo. 
 
SE TRATA de Juan Pablo Adame, retoño del gobernador de Morelos, Marco Antonio Adame, y del nieto de 
Roberto Servitje, uno de los dos mandamases del Grupo Bimbo, Pablo Sánchez Servitje, actual dirigente juvenil 
panista en el DF. 
 
PERO AHÍ no para la cosa, pues hay un tercero en discordia: Jonathan García, ex líder de los panistas de Nuevo 
León y de quien se dice ha estado grillando al presidente nacional, César Nava. 
 
LA COSA se está poniendo caliente; hay quienes temen que esa elección, que se realizará en Querétaro el 25 de 
septiembre, acabe como la del 2007, en la que los pleitos entre Manuel Espino y los calderonistas terminaron con 
la anulación del proceso por parte del Trife. 
 
YA SE VERÁ si, al menos en la "liga de ascenso", los panistas logran ponerse de acuerdo. 
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CUENTAN por ahí que el gobernador de Durango, Ismael Hernández Deras, se está preparando para un autoexilio 
al estilo de Napoleón... pero no Gómez Urrutia, sino Bonaparte, por aquello de retirarse a una isla tras dejar el 
poder. 
 
EN MAZATLÁN andan diciendo que el duranguense se compró una importante extensión de terreno en la Isla de 
la Piedra, un sitio privilegiado por sus bellas playas y posibilidades de desarrollo turístico. 
 
INCLUSO el dirigente del PAN en Durango, Juan Carlos Gutiérrez, ya le exigió al gobernador que explique de 
dónde sacó los recursos para la compra de esos terrenos. 
 
A VER SI no le pasa al mandatario que la isla, en vez de ser su Elba (y no Esther, ¿eh?), termina siendo su 
Waterloo. 
 
  
  
ALGO tendrá un restorancito italiano de la colonia Roma que les gusta a los ministros de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación. 
 
AL MENOS esta semana se vio a dos de ellos comiendo ahí el mismo día y a la misma hora... pero no en la misma 
mesa. 
 
MIENTRAS Salvador Aguirre Anguiano departía con el secretario del Trabajo, Javier Lozano, su compañero en el 
máximo tribunal del país Guillermo Ortiz Mayagoitia hacía lo propio con el ex jefe de la oficina de la Presidencia 
José María Córdova Montoya. 
 
SEGURO que en ese lugar han de hacer ¡un estupendo linguini! 
 
  
  
SI AYER le tocó mucho tráfico en la Autopista del Sol de Acapulco al DF, no es porque ya se estén terminando las 
vacaciones de verano. 
 
DICEN que en cuanto le confirmaron al alcalde del "Bello Puerto", Manuel Añorve, que sería nombrado como el 
candidato de unidad del PRI a la gubernatura de Guerrero, el político comenzó a juntar a su porra. 
 
FUE POR ESO que, en camiones, camionetas y autos, se descolgó una larga caravana que parecía como de 
aficionados mexicanos en Sudáfrica. 
 
NOMÁS que, en vez de vuvuzelas y ritmo de Waka-Waka, traían matracas y bailaban el Aca-Aca... por aquello de 
¡Aca-pulqueños y Aca-rreados! 
 
 




